Faire Handelsnachrichten

Der Newsletter von Solidarisch handeln e.V., dem Weltladen Darmstadt und der Werkstatt Globales Lernen

September 2022

Themen der heutigen Ausgabe

Einladung zum Stammtisch	2	
21. Faire Woche im September 2022	3	
Neue Heinerbikes für Alle	5	
Bio-Regio-Faire Messe und Umweltbörse	6	
Unser Fairer Darmstadt Ball kommtl	7	

Einladung zum Stammtisch

Liebe neugierige News-Leser*innen,

bevor es mit den Neuigkeiten aus der Welt des Fairen Handels losgeht, möchten wir euch gerne wieder zu unserem Stammtisch Anfang Oktober einladen! Unser Stammtisch vor den Sommerferien war gut besucht und wir freuen uns, euch alle im Herbst wiederzusehen! Der Stammtisch ist am:

Mittwoch, den 05. Oktober, um 19:00 Uhr im Restaurant Agora

Wir freuen uns auf euch und auf den schönen, gemeinsamen Abend.

Viele Grüße wünschen euch Helen, Timo und Anne



21. Faire Woche im September 2022



Unter dem Motto "Fair steht dir #fairhandeln für Menschenrechte weltweit", dreht sich die bundesweite Faire Woche dieses Jahr vor allem um Textilien, denn: "Wie wir uns kleiden und was wir essen, ist nicht egal." Um die Kernpunkte des Fairen Handels den Darmstädter:innen näherzubringen, sind zahlreiche Aktionen von uns, aber auch von weiteren Gruppen wie Greenpeace und der Hochschulgruppe Nachhaltigkeit geplant – vom konsumkritischen Stadtrundgang über Hintergründe der Fußballproduktion bis hin zur Kleidertauschparty. Für Dialoge, die zu Transparenz, Respekt und Gleichberechtigung führen.

Datum: Fr, 16.09. bis Fr, 30.09.

Details unter faire-woche.de

Unsere Aktionen sind:

Darmstadt Kickt Fair - Der Neue Faire Stadtball und Hintergründe zur Fußballherstellung

Im Herbst wird der Weltladen Darmstadt einen fair zertifizierten Stadtball vertreiben. Der Hersteller, Robert Weber von der Bad Boysz Ballfabrik berichtet über dieses gemeinsame Projekt und erläutert, was das Spezielle an seinen Bällen, die unter ausschließlich fairen Bedingungen in Pakistan hergestellt werden, ist.

Veranstaltungsort: Darmstadt-Agora, Erbacher Str. 89, 64283 Darmstadt 29.09.2022, 20:00 bis 21:30 Uhr

Konsumkritischer Stadtrundgang

Auf den Spuren zu nachhaltigen Konsumalternativen in Darmstadts Innenstadt Veranstaltungsort: Darmstadt – Innenstadt, Marktplatz / Treffpunkt 1 29.09.2022, 17:00 bis 18:30 Uhr

Kleidertauschbörse mit Infoparcours

Kleidung tauschen und dabei Hintergründe zur Textilindustrie kennenlernen. Veranstaltungsort: Darmstadt – Friedensplatz, Friedensplatz 1, 64283 Darmstadt 30.09.2022, 14:00 bis 18:00 Uhr

Neue Heinerbikes für Alle



Die Heinerbikes werden inklusiver, diverser und mehr! Neben den seit April 2021 verfügbaren acht "Packster 60" von Riese & Müller wurden im Juli 2022 ganz besondere, zum Teil inklusive Fahrzeuge vorgestellt. Im Weltladen kann man sich in Zukunft eins der Lastendreiräder ausleihen, das Rosenhöhen-Ross!

Mit diesem Lastendreirad lassen sich viele Einkäufe auch mit dem Fahrrad tätigen und das Auto kann stehen bleiben. In der Transportbox ist jede Menge Platz und dank des Elektromotors wird euch auch kein Berg in die Knie zwingen. Das Dreirad fährt sich etwas anders als ein Zweirad, aber nach ein wenig Übung auf unserem Parkplatz hinter dem Weltladen ist es kein Problem mehr.

Dieses und viele weitere Heinerbikes wie Personendreiräder, einspurige Lastenräder und Lastenanhänger können unter https://heinerbike.de/ gebucht werden.

Bio-Regio-Faire Messe und Umweltbörse



Unter dem Motto "Biologisch, regional und fair" fand am Samstag, den 3. September 2022, die Bio-Regio-Faire Messe und die Umweltbörse auf dem Friedensplatz in Darmstadt statt.

Wir waren mit einem Stand vom Weltladen und einem Stand der Werkstatt Globales Lernen vor Ort. Beim Weltladenstand haben wir eine Verkostung unsere vielfältigen Grillsoßen durchgeführt, welche auf viel Zuspruch gestoßen ist. Das Thema der Werkstatt Globales Lernen war Wasserverbrauch. Mit viel Infomaterial haben wir über die versteckten Wassermengen gesprochen, die in nahezu allen Produkten anfallen.

Kaffee ist glücklicherweise eher harmlos. Ein Großteil des Wasserbedarfes wird vor allem bei Arabica-Bohnen durch den Niederschlag gedeckt. Deswegen haben wir auch fairen Segelkaffee ausgeschenkt, der passend zur Umweltbörse klimaneutral mit dem Segelschiff aus Nicaragua transportiert wurde.

Unser Fairer Darmstadt Ball kommt!



Wir haben uns mit der Bad Boysz Ballfabrik zusammengetan und einen fairen Darmstadt Ball designt. Dieser wird im Herbst im Weltladen vertrieben.

Die Bälle werden ausschließlich unter fairen Bedingungen in Pakistan mit Hybrid-Technik hergestellt. Das Material ist selbstverständlich schadstofffrei und Fairtrade-zertifiziert.

Zu Beginn des Verkaufes verlosen wir in unserem Preisausschreiben einen fairen Darmstadt Ball. Dafür müsst ihr nur die Frage beantworten, aus wie vielen Waben der Ball besteht. Teilnehmen könnt ihr direkt im Weltladen oder in vielen anderen Geschäften, wo wir die Preisausschreiben-Zettel verteilt haben. Die Teilnahme am Gewinnspiel ist vom 01.09.2022 bis zum 01.11.2022 möglich.